

# LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Léon DUPONT LACHENAL

S. Maurice au Canada

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 1949, tome 47, p. 189

© Abbaye de Saint-Maurice 2012

## S. Maurice au Canada

Au printemps dernier, Son Exc. Mgr Haller trouva dans son courrier une lettre qui venait du Canada. Les moniales qui l'avaient envoyée, désiraient se procurer des litanies en l'honneur de S. Maurice et, après plusieurs démarches infructueuses, elles s'adressaient enfin directement à l'Abbaye d'Agaune.

Monseigneur tint à exaucer un vœu si délicat et chargea M. le chanoine Chevalley d'envoyer à ces religieuses un exemplaire des Litanies de S. Maurice qui avaient reçu au siècle dernier l'approbation de plusieurs Evêques de notre pays. Avec ces pieuses prières, M. Chevalley donna des renseignements sur l'histoire de nos Saints Martyrs et de leur culte.

Nous avons sous les yeux la lettre de remerciements que reçut ensuite Monseigneur. Elle est signée par la Révérende Mère Marie-Saint-Paul de Jésus, Abbessse du monastère de Sainte-Claire à Valleyfield, dans la Province de Québec. Nous en détachons ces lignes qui nous indiqueront la raison de la dévotion que les Clarisses de Valleyfield portent à S. Maurice : « Nous honorons tout particulièrement ce grand Saint au jour de sa fête, le 22 septembre, par une procession dans le cloître. Issues du monastère de Lourdes, nous devons cette dévotion à notre communauté-mère, qui elle-même la tenait de Lyon. Au temps de la Révolution, les Clarisses de Lyon avaient fait le vœu de cette dévotion, lorsqu'elles étaient en prison. »

C'est ainsi qu'à l'heure où tout semble compromis, la Foi survit et s'étend. Aussi avons-nous appris avec beaucoup d'intérêt comment, par Lyon et Lourdes, le culte de S. Maurice avait pénétré jusque dans le lointain Canada et y demeurerait toujours vivant.